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RELATÓRIO 

A pesquisa sobre os impactos socioeconômicos do Mossoró Cidade Junina (MCJ) iniciou 

na última segunda-feira, 26, a fase pós-evento, que representa o período final do 

estudo. Esta fase, que se estende até o dia 28 de junho, será constituída pelo retorno 

aos ambientes (hotéis/pousadas e restaurantes/bares) já visitados na etapa inicial pelos 

alunos da Faculdade de Ciências Econômicas da Universidade do Estado do Rio Grande 

do Norte (Facem/Uern). O estudo sobre os impactos socioeconômicos do Mossoró 

Cidade Junina (MCJ) está sendo realizada por meio de uma parceria da Uern, a Câmara 

de Dirigentes Lojistas de Mossoró (CDL) e a Fecomércio.  

O São João de Natal voltou para ficar e agradou ao público em cheio. Foram seis dias de 

muita alegria, brilho, encanto e cores. A aposta da Prefeitura de Natal no resgate dos 

festejos juninos da cidade se mostrou acertada, evidenciando o orgulho e a vontade do 

natalense de exaltar a cultura e a tradição do Nordeste. A Arena das Dunas recebeu 

verdadeiras multidões durante o evento. De acordo com estimativas, mais de 300 mil 

pessoas acompanharam os muitos shows que passaram pelo palco principal, além de 

prestigiarem o Festival de Quadrilhas Juninas e o polo gastronômico no local. A 

Federação do Comércio do Estado (Fecomércio) fará uma pesquisa.  

O programa Mesa Brasil do Sesc RN será beneficiado com as inscrições do “Curso 

Informativo para Condôminos”, um evento educativo e com caráter solidário que visa 

oferecer conhecimentos fundamentais para a gestão de condomínios, ao mesmo tempo 

em que promove a doação de alimentos e ainda reverte parte da taxa de inscrição para 

o Hospital Varela Santiago. 

O projeto Senac Conexões chega, a partir da próxima quarta-feira (28), na unidade do 

Senac Zona Norte, com uma vasta programação nas áreas de Saúde, Beleza e Tecnologia 

da Informação. Serão três dias de palestras com especialistas convidados e oferta de 

serviços de beleza gratuitos. 

O Parque da Cidade Dom Nivaldo Monte, a primeira Unidade de Conservação de 

Proteção Integral de Natal, terá um Conselho Gestor formado por 14 membros titulares 

e seus respectivos suplentes. Com caráter consultivo e integrante da Secretaria de Meio 

Ambiente e Urbanismo (Semurb), o colegiado vai atuar na elaboração das diretrizes 

normativas do parque, assim como, sobre a sua aplicação e gestão. Além de um 

representante de cada uma das seguintes pessoas jurídicas, cujas atividades 

institucionais sejam correlatas às atividades do Conselho: dois conselhos comunitários 

e duas associações de moradores do Município de Natal; um representante da 

Federação do Comércio de Bens Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte 

(Fecomércio RN).  

A Prefeitura vai retomar o “Participa Natal nos Bairros”, projeto que possibilita levar 

diversos serviços a uma comunidade escolhida, em evento realizado em um único dia. 



 

 
 

Pertencente à Região Administrativa Norte e um dos bairros mais populosos da cidade, 

Pajuçara será o primeiro a ser beneficiado com a volta do projeto, em ação que acontece 

no sábado, primeiro de julho, das 8h às 12h30, na Escola Municipal Professora Maria 

Alexandrina Sampaio. A edição do próximo sábado em Pajuçara contará com o apoio 

dos parceiros: Fecomércio.  

Sucesso de público e conteúdo. A 21ª Convenção do Comércio e Serviços do Rio Grande 

do Norte realizada em Mossoró no dia 23 de junho, foi uma verdadeira imersão em 

temas ligados ao comércio brasileiro e suas conexões. Vendas, economia, atendimento 

ao cliente, liderança, empreendedorismo feminino, sucessão familiar, marketing, 

diversidade e inclusão, foram alguns dos temas apresentados em três palcos 

simultâneos, modelo inédito de evento realizado na cidade. 

Após seis noites seguidas de muita festa, dança, música e comida boa, o São João de 

Natal chegou ao fim neste domingo. Durante a realização do evento, ficou clara a 

aprovação da festa, realizada pela Prefeitura Municipal de Natal, por meio da Secretaria 

de Cultura (Secult) e a Fundação Cultural Capitania das Artes (Funcarte), além da 

parceria com o Serviço Comercial do Comércio (SESC). 

O Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras em Saúde do RN (Sindsaúde RN) 

anunciou que profissionais da enfermagem aprovaram a deflagração de uma greve da 

categoria, com início em 3 de julho. A decisão veio após a realização de uma assembleia 

geral na manhã desta terça-feira (27). De acordo com o sindicato, cerca de mil 

profissionais estiveram presentes na reunião. Porém, em função da chuva, os sindicatos 

decidiram transferir a Assembleia para o Sesc/RN. 

Setor que cresce, mas precisa superar disparidades, tanto entre regiões como entre 

competidores grandes e pequenos. Esse é o perfil das 24.931 firmas brasileiras que 

exportam, que representavam apenas 0,88% das empresas ativas no país em 2020.   

A ata do Comitê de Política Monetária (Copom), divulgada nesta terça-feira (27) pelo 

Banco Central, informa que a “avaliação predominante” manifestada durante a última 

reunião foi de uma expectativa de maior confiança para uma queda da taxa de juros a 

partir de agosto. A reunião do Copom ocorreu nos dias 20 e 21.   

As empresas contribuintes do Imposto sobre Operações relativas à Circulação de 

Mercadorias e sobre Prestações de Serviços de Transporte Interestadual e 

Intermunicipal e de Comunicação (ICMS) no Rio Grande do Norte foram responsáveis 

por um repasse em maio de R$ 653 milhões aos cofres públicos do estado. O valor é 

7,9% maior que o recolhido com o mesmo tributo no mês passado, quando foram 

arrecadados R$ 605 milhões. Com esse aumento, o setor produtivo do RN acumula, em 

valores nominais, um montante de mais de R$ 3,1 bilhões repassado ao Tesouro 

Estadual. 



 

 
 

Natal aparece como o terceiro destino turístico do país no mais novo levantamento 

divulgado nesta terça-feira 27 pela CVC, maior operadora de turismo do Brasil, que 

mostra a preferência dos brasileiros em relação ao período das férias de julho. No 

ranking nacional, a cidade ficou atrás apenas de Porto Seguro/BA e Maceió/AL, sendo 

mais procurada do que destinos como Fortaleza/CE e Recife/PE. 

Considerado a prévia da inflação, o IPCA-15 (Índice Nacional de Preços ao Consumidor 

15) ficou em 0,04% em junho depois de desacelerar para 0,51% em maio. Nos últimos 

12 meses, o índice acumulado é de 3,4%, abaixo dos 4,07% observados nos 12 meses 

anteriores. Em junho de 2022, a taxa foi de 0,69%. 

A cidade de São José do Seridó, inserida no programa Pró-Sertão desde o início, em 

2013, vive e respira a costura. Por lá, são cerca de 18 oficinas que geram mais de 700 

empregos diretos no setor, o correspondente a mais do que o dobro de servidores do 

município. De acordo com o prefeito da cidade, Jackson Dantas (MDB), cerca de 3 mil 

pessoas são alcançadas pela renda gerada a partir dessa atividade. O número é mais da 

metade da população do município, que é de 5 mil habitantes. Com relação à população 

economicamente ativa, o percentual alcançado pelas oficinas fica entre 35% e 40%, 

segundo o gestor.   



 

 
 

Estudo sobre impactos socioeconômicos do Mossoró Cidade Junina entra na fase 

final 
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Estudo sobre impactos socioeconômicos do Mossoró Cidade 
Junina entra na fase final 
A pesquisa sobre os impactos socioeconômicos do Mossoró Cidade Junina (MCJ) 
iniciou na última segunda-feira, 26, a fase pós-evento, que representa o período 
final do estudo. Esta fase, que se estende até o dia 28 de junho, será constituída 
pelo retorno aos ambientes (hotéis/pousadas e restaurantes/bares) já visitados 
na etapa inicial pelos alunos da Faculdade de Ciências Econômicas da 
Universidade do Estado do Rio Grande do Norte (Facem/Uern). 
O retorno da pesquisa se dá em 55 restaurantes/bares e 23 hotéis/pousadas, 
visitados anteriormente entre 29 de maio a 02 de junho. No primeiro dia de 
visita pós-evento, foi possível obter contato com mais de 50% das empresas 
entrevistadas, como a Pousada Ruta del Sol, Chalé Executivo, Hotel Casa Blanca, 
Kiko Sushi, Pizzaria do Major e MPB Pastelaria. 

O setor hoteleiro, que já embasava boas perspectivas, demonstrou satisfação 
com os resultados. Os locais revisitados confirmam 100% de ocupação na festa 
de abertura, o Pingo da Mei Dia, e mais de 50% durante as semanas posteriores. 
Os representantes do setor consideram que a antecipação da divulgação e 
organização do evento contribuíram para os bons resultados. 

A segunda parte da atividade, supervisionada pelo prof. Dr. Leovigildo 
Cavalcante, deve ser finalizada na quarta-feira, 28, após o retorno aos 
respectivos ambientes visitados na primeira fase. A análise visa possibilitar a 
comprovação ou alteração das informações já coletadas. 

O estudo sobre os impactos socioeconômicos do Mossoró Cidade Junina (MCJ) 
está sendo realizada por meio de uma parceria da Uern, a Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Mossoró (CDL) e a Fecomércio. A análise dos dados tem sido feita 
através de interrogatórios direcionados a investimentos, expectativas, 
preparações e a organização do evento. 
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SÃO JOÃO DE NATAL TEVE MAIS DE 300 MIL PESSOAS ACOMPANHANDO OS 

FESTEJOS JUNINOS 
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300-mil-pessoas-acompanhando-os-festejos-
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SÃO JOÃO DE NATAL TEVE MAIS DE 300 MIL 

PESSOAS ACOMPANHANDO OS FESTEJOS JUNINOS 

 

 

 O São João de Natal voltou para ficar e agradou ao público em cheio. Foram seis dias 
de muita alegria, brilho, encanto e cores. A aposta da Prefeitura de Natal no resgate dos 
festejos juninos da cidade se mostrou acertada, evidenciando o orgulho e a vontade do 
natalense de exaltar a cultura e a tradição do Nordeste. A Arena das Dunas recebeu 
verdadeiras multidões durante o evento. De acordo com estimativas, mais de 300 mil 
pessoas acompanharam os muitos shows que passaram pelo palco principal, além de 
prestigiarem o Festival de Quadrilhas Juninas e o polo gastronômico no local. 

“Tivemos um São João histórico. Foi bonito de ver a empolgação e a alegria dos 

grandes públicos presentes em todos os dias. A presença de muitas famílias para 

aproveitar o evento foi recorrente. Quero registrar aqui a minha gratidão ao 

https://hilnethcorreia.com.br/2023/06/27/sao-joao-de-natal-teve-mais-de-300-mil-pessoas-acompanhando-os-festejos-juninos/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sao-joao-de-natal-teve-mais-de-300-mil-pessoas-acompanhando-os-festejos-juninos
https://hilnethcorreia.com.br/2023/06/27/sao-joao-de-natal-teve-mais-de-300-mil-pessoas-acompanhando-os-festejos-juninos/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sao-joao-de-natal-teve-mais-de-300-mil-pessoas-acompanhando-os-festejos-juninos
https://hilnethcorreia.com.br/2023/06/27/sao-joao-de-natal-teve-mais-de-300-mil-pessoas-acompanhando-os-festejos-juninos/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sao-joao-de-natal-teve-mais-de-300-mil-pessoas-acompanhando-os-festejos-juninos
https://hilnethcorreia.com.br/2023/06/27/sao-joao-de-natal-teve-mais-de-300-mil-pessoas-acompanhando-os-festejos-juninos/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sao-joao-de-natal-teve-mais-de-300-mil-pessoas-acompanhando-os-festejos-juninos
https://hilnethcorreia.com.br/2023/06/27/sao-joao-de-natal-teve-mais-de-300-mil-pessoas-acompanhando-os-festejos-juninos/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sao-joao-de-natal-teve-mais-de-300-mil-pessoas-acompanhando-os-festejos-juninos
https://hilnethcorreia.com.br/2023/06/27/sao-joao-de-natal-teve-mais-de-300-mil-pessoas-acompanhando-os-festejos-juninos/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sao-joao-de-natal-teve-mais-de-300-mil-pessoas-acompanhando-os-festejos-juninos


 

 
 

natalense por ter abraçado a festa. A gestão municipal entende a importância de 

iniciativas como essa e vai seguir apoiando, investindo e realizando eventos 

dessa magnitude. Não apenas pela capacidade de envolver a população, mas 

também pelo forte impacto econômico”, destacou o prefeito Álvaro Dias. 

Em termos de movimentação econômica, o São João de Natal envolve atividades 

dos setores formal e informal da cidade, dentre eles hospedagem, alimentação, 

transporte por aplicativo, lojas de roupas, e salões de beleza. A Federação do 

Comércio do Estado (Fecomércio) fará uma pesquisa para mensurar os reflexos 

do evento na economia da cidade, a ser divulgada nos próximos dias. 

O prefeito, que acompanhou todos os dias da festa juntamente com o secretário 

municipal de Cultura, Dácio Galvão, ressaltou ainda a adoção de uma parceria 

com a iniciativa privada. A união de esforços possibilitou a redução de custos 

pelo Poder Público. “Esse é um caminho adotado por eventos dessa natureza em 

todo o país. Conseguimos economizar um montante estimado em R$ 3 milhões 

com a parceria”. 

Um dos diretores da empresa parceira do evento (Clap Entretenimento), Felinto 

Filho, ressaltou que o São João de Natal comprovou o potencial que a cidade 

tem para os festejos juninos. Ele também aponta a visibilidade que o evento 

proporcionou à cidade. “As atrações nacionais e o grande público que esteve no 

evento colocam Natal nessa rota dos grandes eventos de São João. Não tenho 

dúvidas de que em 2024 a festa virá ainda maior e melhor”, declarou. 

Pelo palco montado na área externa da Arena das Dunas, passaram grandes 

artistas locais e nacionais. Nomes como Zé Hilton do Acordeon, Walkyria Santos, 

a dupla Bruno & Marrone, Waldonys, Michele Andrade, Léo Santana, Karol Melo, 

Briola Sales e Ferro da Boneca, Cláudia Leite, Carol Benigno e Dani Cruz, Pedro 

e Erick, Circuito Musical, Zezé di Camargo e Luciano, Banda Grafith e Pedro 

Lucas. 

  



 

 
 

Mais de 300 mil pessoas participaram do São João de Natal na Arena das Dunas 
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Mais de 300 mil pessoas 

participaram do São João de 

Natal na Arena das Dunas 

 

O São João de Natal voltou para ficar e agradou ao público em cheio. 
Foram seis dias de muita alegria, brilho, encanto e cores. A aposta da 

http://politicaemfoco.com/mais-de-300-mil-pessoas-participaram-do-sao-joao-de-natal-na-arena-das-dunas/
http://politicaemfoco.com/mais-de-300-mil-pessoas-participaram-do-sao-joao-de-natal-na-arena-das-dunas/


 

 
 

Prefeitura de Natal no resgate dos festejos juninos da cidade se 
mostrou acertada, evidenciando o orgulho e a vontade do natalense 
de exaltar a cultura e a tradição do Nordeste. A Arena das Dunas 
recebeu verdadeiras multidões durante o evento. De acordo com 
estimativas, mais de 300 mil pessoas acompanharam os muitos shows 
que passaram pelo palco principal, além de prestigiarem o Festival de 
Quadrilhas juninas e o polo gastronômico no local. 

 “Tivemos um São João histórico. Foi bonito de ver a empolgação e a 
alegria dos grandes públicos presentes em todos os dias. A presença 
de muitas famílias para aproveitar o evento foi recorrente. Quero 
registrar aqui a minha gratidão ao natalense por ter abraçado a festa. 
A gestão municipal entende a importância de iniciativas como essa e 
vai seguir apoiando, investindo e realizando eventos dessa magnitude. 
Não apenas pela capacidade de envolver a população, mas também 
pelo forte impacto econômico”, destacou o prefeito Álvaro Dias. 

 Em termos de movimentação econômica, o São João de Natal envolve 
atividades dos setores formal e informal da cidade, dentre eles 
hospedagem, alimentação, transporte por aplicativo, lojas de roupas, e 
salões de beleza. A Federação do Comércio do Estado (Fecomércio) 
fará uma pesquisa para mensurar os reflexos do evento na economia 
da cidade, a ser divulgada nos próximos dias. O Sistema Fecomércio 
foi um dos parceiros da Prefeitura no São João, por intermédio do 
Sesc RN. 

 O prefeito, que acompanhou todos os dias da festa juntamente com o 
secretário municipal de Cultura, Dácio Galvão, ressaltou ainda a 
adoção de uma parceria com a iniciativa privada. A união de esforços 
possibilitou a redução de custos pelo Poder Público. “Esse é um 
caminho adotado por eventos dessa natureza em todo o país. 
Conseguimos economizar um montante estimado em R$ 3 milhões 
com a parceria”. 

 Um dos diretores da empresa parceira do evento (Clap 
Entretenimento), Felinto Filho, ressaltou que o São João de Natal 
comprovou o potencial que a cidade tem para os festejos juninos. Ele 
também aponta a visibilidade que o evento proporcionou à cidade. “As 
atrações nacionais e o grande público que esteve no evento colocam 



 

 
 

Natal nessa rota dos grandes eventos de São João. Não tenho dúvidas 
de que em 2024 a festa virá ainda maior e melhor”, declarou. 

 Pelo palco montado na área externa da Arena das Dunas, passaram 
grandes artistas locais e nacionais. Nomes como Zé Hilton do 
Acordeon, Walkyria Santos, a dupla Bruno & Marrone, Waldonys, 
Michele Andrade, Léo Santana, Karol Melo, Briola Sales e Ferro da 
Boneca, Cláudia Leite, Carol Benigno e Dani Cruz, Pedro e Erick, 
Circuito Musical, Zezé di Camargo e Luciano, Banda Grafith e Pedro 
Lucas. 

  

Além dos shows na maior praça esportiva e de eventos da cidade, o 
maior São João da história de Natal contempla todas as regiões da 
cidade. A abertura oficial dos festejos juninos aconteceu com o “Sol 
João”, na orla da Praia do Meio, onde um “pranchão”, espécie de trio 
elétrico, arrastou uma multidão. 

  

Outra marca positiva do São João de Natal é o investimento nos 
arraiás de rua. A Secretaria Municipal de Cultura (Secult-Funcarte) 
lançou seleção pública voltada para apoiar essa modalidade de festejo. 
No total, foram 40 projetos selecionados, todos com apoio financeiro 
do Município. 

  

“Temos uma política cultural ampla e democrática. É fundamental 
destacar a importância dos arraiás de rua, porque ampliamos a 
participação popular. O São João é uma festa plural e está inserida em 
nossas tradições”, apontou o secretário Dácio Galvão. 

  

Festival de Quadrilhas 
  

Com uma tradição de mais de trinta anos, o Festival de Quadrilhas 
juninas é um evento à parte dentro do São João de Natal. A edição 



 

 
 

deste ano distribuiu a maior premiação do Rio Grande do Norte, bem 
como contou com um grande aporte de investimentos. A Prefeitura 
do Natal investiu, por meio de seleção pública, mais de  R$ 600 mil em 
todo o evento. 

  

Durante quatro dias, 35 quadrilhas juninas de Natal e de outros 
municípios do estado, concorreram às premiações do 1° ao 10° lugar, 
nas categorias tradicional, estilizada, cômica e grupos de acesso. 
“Quero parabenizar a todas as quadrilhas que aqui se apresentaram. 
Estão todas de parabéns pelo altíssimo nível das apresentações”, 
elogiou o prefeito Álvaro Dias. 

  



 

 
 

São João de Natal é sucesso de público e crítica 
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São João de Natal é sucesso 

de público e crítica 

Mais de 300 mil pessoas participaram dos seis dias de evento na Arena das 

Dunas; Prefeitura investiu recursos em estrutura e serviços 

Redação 

 

 

Estrutura do palco na Arena das Dunas chamou a atenção de natalenses e turistas. Foto: 

Megalume 

O São João de Natal voltou para ficar e agradou ao público em 

cheio. Foram seis dias de muita alegria, brilho, encanto e cores. 

https://agorarn.com.br/ultimas/sao-joao-de-natal-e-sucesso-de-publico/
https://agorarn.com.br/ultimas/sao-joao-de-natal-fim-seis-noites-shows/


 

 
 

A aposta da Prefeitura de Natal no resgate dos festejos juninos 

da cidade se mostrou acertada, evidenciando o orgulho e a 

vontade do natalense de exaltar a cultura e a tradição do 

Nordeste. A Arena das Dunas recebeu verdadeiras multidões 

durante o evento. 

De acordo com estimativas, mais de 300 mil pessoas 

acompanharam os muitos shows que passaram pelo palco 

principal, além de prestigiarem o Festival de Quadrilhas juninas 

e o polo gastronômico no local. 

“Tivemos um São João histórico. Foi bonito de ver a empolgação 

e a alegria dos grandes públicos presentes em todos os dias. A 

presença de muitas famílias para aproveitar o evento foi 

recorrente. Quero registrar aqui a minha gratidão ao natalense 

por ter abraçado a festa. A gestão municipal entende a 

importância de iniciativas como essa e vai seguir apoiando, 

investindo e realizando eventos dessa magnitude. Não apenas 

pela capacidade de envolver a população, mas também pelo 

forte impacto econômico”, destacou o prefeito Álvaro Dias. 

Em termos de movimentação econômica, o São João de Natal 

envolve atividades dos setores formal e informal da cidade, 

dentre eles hospedagem, alimentação, transporte por 

aplicativo, lojas de roupas, e salões de beleza. A Federação do 

Comércio do Estado (Fecomércio) fará uma pesquisa para 

mensurar os reflexos do evento na economia da cidade, a ser 

https://www.natal.rn.gov.br/
https://arenadunas.com.br/
https://fecomerciorn.com.br/
https://fecomerciorn.com.br/


 

 
 

divulgada nos próximos dias. O Sistema Fecomércio foi um dos 

parceiros da Prefeitura no São João, por intermédio do Sesc RN. 

O prefeito, que acompanhou todos os dias da festa juntamente 

com o secretário municipal de Cultura, Dácio Galvão, ressaltou 

ainda a adoção de uma parceria com a iniciativa privada. A 

união de esforços possibilitou a redução de custos pelo Poder 

Público. “Esse é um caminho adotado por eventos dessa 

natureza em todo o país. Conseguimos economizar um 

montante estimado em R$ 3 milhões com a parceria”. 

Um dos diretores da empresa parceira do evento (Clap 

Entretenimento), Felinto Filho, ressaltou que o São João de 

Natal comprovou o potencial que a cidade tem para os festejos 

juninos. Ele também aponta a visibilidade que o evento 

proporcionou à cidade. “As atrações nacionais e o grande 

público que esteve no evento colocam Natal nessa rota dos 

grandes eventos de São João. Não tenho dúvidas de que em 2024 

a festa virá ainda maior e melhor”, declarou. 

Pelo palco montado na área externa da Arena das Dunas, 

passaram grandes artistas locais e nacionais. Nomes como Zé 

Hilton do Acordeon, Walkyria Santos, a dupla Bruno & 

Marrone, Waldonys, Michele Andrade, Léo Santana, Karol 

Melo, Briola Sales e Ferro da Boneca, Cláudia Leite, Carol 

Benigno e Dani Cruz, Pedro e Erick, Circuito Musical, Zezé di 

Camargo e Luciano, Banda Grafith e Pedro Lucas. 

https://www.instagram.com/sigaclap/
https://www.instagram.com/sigaclap/


 

 
 

Além dos shows na maior praça esportiva e de eventos da 

cidade, o maior São João da história de Natal contempla todas as 

regiões da cidade. A abertura oficial dos festejos juninos 

aconteceu com o “Sol João”, na orla da Praia do Meio, onde um 

“pranchão”, espécie de trio elétrico, arrastou uma multidão. 

Outra marca positiva do São João de Natal é o investimento nos 

arraiás de rua. A Secretaria Municipal de Cultura (Secult-

Funcarte) lançou seleção pública voltada para apoiar essa 

modalidade de festejo. No total, foram 40 projetos selecionados, 

todos com apoio financeiro do Município. 

“Temos uma política cultural ampla e democrática. É 

fundamental destacar a importância dos arraiás de rua, porque 

ampliamos a participação popular. O São João é uma festa 

plural e está inserida em nossas tradições”, apontou o secretário 

Dácio Galvão. 



 

 
 

Cantor baiano Léo Santana bateu recorde de público no São João 
de Natal na noite de quinta-feira 22, na Arena. Foto: Alex 
Régis/Prefeitura do Natal 

Festival de Quadrilhas 

Com uma tradição de mais de trinta anos, o Festival de 

Quadrilhas juninas é um evento à parte dentro do São João de 

Natal. A edição deste ano distribuiu a maior premiação do Rio 

Grande do Norte, bem como contou com um grande aporte de 

investimentos. A Prefeitura do Natal investiu, por meio de 

seleção pública, mais de R$ 600 mil em todo o evento. 

Durante quatro dias, 35 quadrilhas juninas de Natal e de outros 

municípios do estado, concorreram às premiações do 1° ao 10° 

lugar, nas categorias tradicional, estilizada, cômica e grupos de 

acesso. “Quero parabenizar a todas as quadrilhas que aqui se 

apresentaram. Estão todas de parabéns pelo altíssimo nível das 

apresentações”, elogiou o prefeito Álvaro Dias. 

https://agorarn.com.br/ultimas/festival-de-quadrilhas-segue-apresentacoes/
https://agorarn.com.br/ultimas/festival-de-quadrilhas-segue-apresentacoes/


 

 
 

Órgãos da Prefeitura atuaram de forma integrada durante o São João de 

Natal 

Álvaro Dias comemorou o sucesso do evento e reafirmou o 
compromisso de continuar promovendo a economia local. Foto: 
Alex Régis/Prefeitura de Natal 

Para garantir o êxito do São João de Natal, a Prefeitura não 

poupou esforços em termos de serviços e de estrutura 

adequadas à dimensão do evento. As secretarias do Município 

trabalharam de forma integrada, na prestação de serviços de 

saúde, segurança pública, assistência social, limpeza pública, 

mobilidade urbana, serviços urbanos e comunicação. Todas as 

noites, centenas de servidores atuaram em oferecer o melhor 

para a população. 

Todo esse empenho mereceu o reconhecimento do prefeito de 

Natal, Álvaro Dias: “Muito do sucesso do evento se deve à 



 

 
 

dedicação das nossas equipes e do trabalho integrado da gestão 

municipal. Essa é a nossa forma de trabalho. Todos imbuídos 

no propósito de entregar o melhor resultado”. 

A equipe de apoio, suporte e produção da Secretaria Municipal 

de Cultura contou com mais de 200 pessoas, entre seguranças, 

produtores de palco, backstage, frontstage, camarins e outros 

serviços. A Secretaria Municipal de Saúde (SMS) montou um 

posto de saúde avançado na área interna da Arena das Dunas. 

Os atendimentos mais comuns foram devido ao abuso de álcool, 

hipotensão e também alguns casos de pessoas com pequenas 

escoriações. 

A Guarda Municipal de Natal destacou um efetivo de 100 

agentes. Também foi mobilizada uma estrutura que incluiu 18 

viaturas, 10 motocicletas e duas vans. De acordo com dados da 

Polícia Civil do Rio Grande do Norte, não houve maiores 

problemas. As principais ocorrências foram relacionadas ao 

furto de celulares, atos de resistência, um de desacato e uma 

prisão em flagrante foi efetuada. Os envolvidos foram atendidos 

na delegacia móvel instalada na Arena. A Polícia Militar 

também contribuiu com a segurança do público. 

As secretarias municipais de Serviços Urbanos (Semsur) e 

Mobilidade Urbana (STTU) se fizeram presentes com suas 

equipes. A Semsur fez o trabalho de fiscalização e orientação do 

comércio informal junto aos vendedores ambulantes. Já a 

STTU, montou uma operação que contou diariamente com 



 

 
 

cerca de 15 agentes de mobilidade urbana com seis 

motociclistas, duas viaturas e pessoal em pontos fixos. 

Secretaria Municipal de Saúde teve posto de saúde na área 
interna da Arena e fez atendimentos durante o São João de Natal. 
Foto: Joana Lima/Prefeitura do Natal 

A Companhia de Serviços Urbanos de Natal 

(Urbana) disponibilizou 20 homens para a limpeza efetuada 

após os dias de evento, além de distribuir 15 tambores para que 

a população descartasse o lixo no local correto. Foram cerca de 

10 toneladas de resíduos recolhidos durante todo o São João na 

Arena das Dunas. 

A Secretaria Municipal do Trabalho e Assistência Social 

(Semtas) esteve presente durante o São João de Natal com ações 

de identificação das situações de trabalho infantil, da 

https://www.natal.rn.gov.br/urbana/companhia-de-servicos-urbanos-de-natal
https://www.natal.rn.gov.br/urbana/companhia-de-servicos-urbanos-de-natal


 

 
 

exploração sexual de crianças e adolescentes dentre outras 

violações de direitos em todos os polos. O balanço foi 

considerado positivo, já que apenas quatro abordagens foram 

feitas pelos servidores da assistência social do Município. A 

Secretaria Municipal de Defesa da Mulher (Semul) contribuiu 

com uma ação própria de sensibilização pelo respeito às 

mulheres. 

A Secretaria Municipal de Comunicação (Secom), por sua vez, 

realizou uma ampla cobertura. Com repórteres, fotógrafos e 

profissionais de mídias sociais, quem não pode se deslocar até 

ao evento não perdeu nada e ficou em sintonia por meio das 

postagens nos perfis oficiais da Prefeitura (@natalprefeitura e 

@denatalemnatal). Além disso, os shows também foram 

transmitidos pelo canal da gestão municipal no 

www.youtube.com/natalprefeitura. Contabilizado todo o 

evento, foram mais de 36 horas de transmissão, alcançando 

261.381 visualizações no perfil do YouTube, superando a marca 

de 1,8 milhão de impressões. 
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Curso Informativo para Condôminos 

 

 

O programa Mesa Brasil do Sesc RN será beneficiado com as inscrições do 

“Curso Informativo para Condôminos”, um evento educativo e com caráter 

solidário que visa oferecer conhecimentos fundamentais para a gestão de 

condomínios, ao mesmo tempo em que promove a doação de alimentos e 

ainda reverte parte da taxa de inscrição para o Hospital Varela Santiago. 

https://www.liegebarbalho.com/curso-informativo-para-condominos/
https://www.liegebarbalho.com/curso-informativo-para-condominos/


 

 
 

Realizado em parceria com a UCR – Cursos e Treinamentos de Recife/PE, o 

curso acontecerá nos dias 19 e 20 de agosto, das 08h às 18h, no auditório da 

Ferreira Costa, localizado em Natal na unidade da Av. Engenheiro Roberto 

Freire. O evento contará com a presença do instrutor Berivaldo Sabino, 

advogado com pós-graduação em direito processual civil e direito 

imobiliário, que trará sua expertise para enriquecer o conteúdo das 

palestras. 

Durante o curso, os participantes terão a oportunidade de aprofundar seus 

conhecimentos em diversos tópicos, incluindo engenharia, segurança 

patrimonial, direito civil, direito penal, direito administrativo, direito 

trabalhista, contabilidade, psicologia, manutenção predial e meios 

extrajudiciais de conciliação ou mediação na solução dos conflitos. Mais 

informações no site www.sipcern.com.br/encontros. 
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Senac Conexões chega à Zona Norte com palestras e serviços de 

beleza gratuitos a partir desta quarta, 28 

O projeto Senac Conexões chega, a partir da próxima quarta-feira (28), na unidade 

do Senac Zona Norte, com uma vasta programação nas áreas de Saúde, Beleza e 

Tecnologia da Informação. Serão três dias de palestras com especialistas 

convidados e oferta de serviços de beleza gratuitos. 

No primeiro dia de programação, será realizado o Workshop Excel com ChatGPT 

durante a manhã e a palestra Uso da Realidade Aumentada na área da Saúde, no 

período da tarde. Na quinta (29), será a palestra Atendimento Inovador no Design 

de Sobrancelhas: Terapias Associadas. Encerrando a programação, na sexta (30), 

serão realizadas as palestras Programando com ChatGPT e Desafios e demandas do 

Mercado de Trabalho para o Técnico em Enfermagem. Para participar, interessados 

devem se inscrever no site rn.senac.br 

Em todos os dias de programação serão oferecidos serviços gratuitos de beleza, 

como design de sobrancelhas e esmaltação de unhas. Os atendimentos serão feitos 

por ordem de chegada, das 08h às 16h. 

“Com o Senac Conexões estamos abrindo as portas da instituição para toda a 

população que deseje construir uma carreira profissional de sucesso. Com esses 

eventos, todos poderão se atualizar sobre as tendências e novidades na área em 

que se interessam, além de poder conferir, in loco, o mundo de oportunidades que 

criamos a partir da qualificação profissional de excelência que o Senac RN oferta há 

mais de 75 anos”, disse o diretor regional do Senac, Raniery Pimenta. 

Projeto que tem como objetivo proporcionar ao público externo uma programação 

focada em desenvolvimento de carreira profissional e orientação para o mercado, o 

Senac Conexões foi lançado em maio deste ano, na Escola Técnica Senac, localizada 

no Centro de Natal. Na ocasião, a Escola Técnica recebeu cerca de 400 pessoas em 

https://blogantenado.com/senac-conexoes-chega-a-zona-norte-com-palestras-e-servicos-de-beleza-gratuitos-a-partir-desta-quarta-28/
https://blogantenado.com/senac-conexoes-chega-a-zona-norte-com-palestras-e-servicos-de-beleza-gratuitos-a-partir-desta-quarta-28/


 

 
 

uma programação gratuita sobre Inteligência Emocional, Organização Financeira, 

Gestão do Tempo e Produtividade, Inovação e outros. 
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Parque da Cidade Dom Nivaldo Monte terá Conselho Gestor 
[0] Comentários | Deixe seu comentário.  

O Parque da Cidade Dom Nivaldo Monte, a primeira Unidade de Conservação de 

Proteção Integral de Natal, terá um Conselho Gestor formado por 14 membros titulares 

e seus respectivos suplentes. Com caráter consultivo e integrante da Secretaria de Meio 

Ambiente e Urbanismo (Semurb), o colegiado vai atuar na elaboração das diretrizes 

normativas do parque, assim como, sobre a sua aplicação e gestão. 

A portaria instituindo o conselho foi publicada no Diário Oficial do Município (DOM) 

da última quinta-feira (22) .Por se tratar de um conselho paritário, a ocupação das 

cadeiras será formada por entidades governamentais e não governamentais 

representantes da sociedade civil, que serão indicados pelos respectivos órgãos e 

entidades constituintes. E nomeadas pelo titular da Semurb, que também presidirá o 

colegiado ou designará seu representante. 

O corpo consultivo será formado por representantes da Semurb, da Secretaria Municipal 

de Turismo (Setur), do Grupamento de Ação Ambiental (GAAM) da Guarda Municipal 

do Natal, da Companhia de Águas e Esgotos do Rio Grande do Norte (Caern), do 

Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio), do Instituto 

Federal de Educação Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Norte (IFRN) e Câmara 

Municipal de Natal. 

Além de um representante de cada uma das seguintes pessoas jurídicas, cujas atividades 

institucionais sejam correlatas às atividades do Conselho: dois conselhos comunitários e 

duas associações de moradores do Município de Natal; um representante da Federação 

do Comércio de Bens Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte (Fecomércio 

RN); e duas Organizações Não Governamentais ambientalistas com atividade 

comprovada na capital potiguar. 

O mandato do conselheiro é de dois anos, renovável por igual período, não remunerado 

e considerado atividade de relevante interesse público. Já as reuniões do Conselho da 

Unidade de Conservação serão públicas, com pauta pré-estabelecida no ato da 

convocação. As indicações do poder público e publicação do edital para as entidades da 

sociedade civil devem ocorrer nos próximos dias. 

http://www.blogdajuliska.com.br/parque-da-cidade-dom-nivaldo-monte-tera-conselho-gestor
http://www.blogdajuliska.com.br/parque-da-cidade-dom-nivaldo-monte-tera-conselho-gestor


 

 
 

 

O titular da Semurb, Thiago Mesquita, explica que o Parque da Cidade tem um 

importância muito grande pela questão climática, cênico-paisagística, mas 

especialmente pela preservação dos aquíferos que abastecem boa parte de Natal, 

principalmente, a zona sul. 

“Infelizmente houve um lapso temporal muito grande na publicação do Plano de 

Manejo da unidade, mas na gestão do prefeito Álvaro Dias, nós há mais ou menos 30 

meses publicamos o plano. E agora, concluímos esse processo com a formação do 

conselho gestor. Por ser um grupo da sociedade civil organizada e paritário, com 50% 

do poder público e 50% da sociedade, e sendo consultivo, vamos ter ainda mais 

segurança daquela unidade e de seus serviços”, disse Mesquita. 

O propósito do Plano de Manejo é manter a preservação, conservação e restauração do 

ambiente natural, suas atividades e usos permitidos. Ou seja, o que pode e não pode ser 

feito nesse espaço, e todas as diretrizes para o uso e ocupação do solo, construção de 

estruturas, manejo de espécies da fauna e flora e o zoneamento. Tudo baseado no 

princípio da unidade de conservação, que no caso é de proteção integral. 

Atribuições do conselho gestor 

As atribuições do Conselho Gestor do Parque da Cidade do Natal Dom Nivaldo Monte 

são diversas. Entre as mais relevantes estão o acompanhamento, elaboração, 

implementação e revisão do Plano de Manejo do Parque, garantindo o seu caráter 

participativo. 

Os conselheiros vão auxiliar também na elaboração das diretrizes normativas, sua 

aplicação e gestão, manifestar-se sobre obra ou atividade potencialmente causadora de 



 

 
 

impacto ambiental no Parque, em zona de amortecimento, mosaicos ou corredores 

ecológicos. 

Outro ponto de destaque é a avaliação do orçamento da Unidade de Conservação e o 

relatório financeiro anual elaborado pelo órgão executor em relação aos objetivos do 

parque. Caberá aos membros acompanhar a aplicação dos recursos financeiros 

decorrentes de compensação ambiental na Unidade de Conservação e também opinar na 

contratação e os dispositivos do termo de parceria com OSCIP , na hipótese de gestão 

compartilhada do Parque da Cidade. 

O colegiado também vai buscar a integração com as demais unidades e espaços 

territoriais especialmente protegidos e com o seu entorno. E unir esforços para 

compatibilizar os interesses dos diversos segmentos sociais relacionados com o Parque 

da Cidade. 

Um exemplo é auxiliar na promoção de articulação entre órgãos públicos, organizações 

não governamentais, populações locais e a iniciativa privada com o objetivo de efetivar 

a execução dos programas e subprogramas definidos no Plano de Manejo da Unidade e 

facilitar o desenvolvimento de parcerias com o objetivo de promover melhorias dos 

recursos ambientais do Parque. 

O Parque 

O Parque Natural Municipal da Cidade do Natal Dom Nivaldo Monte foi criado pelo 

Decreto Municipal nº 8.078/06 e ampliada pelos Decretos nº 8.608/08 e nº 11.446/2017. 

Integra o Sistema Nacional de Unidades de Conservação (SNUC), no grupo de Unidade 

de Conservação de proteção integral, na categoria Parque Nacional conforme o Decreto 

Municipal nº 9.481, de 25 de agosto de 2011. 

Projetado pelo arquiteto Oscar Niemeyer, reconhecido mundialmente e, com a 

colaboração de Ana Niemeyer e Jair Varela, a obra foi iniciada no final do ano de 2006 

e inaugurada em 21 de julho de 2008. Seu nome foi uma homenagem a Dom Nivaldo 

Monte, Administrador Apostólico de Natal entre 1965-1967. Dom Nivaldo foi um 

homem da terra, amante da natureza, dedicado à botânica e que deixou como herança, 

um admirável exemplo de vida, por seu apostolado em nome da paz. 

FONTE: blogdajuliska.com.br 
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'Participa Natal nos Bairros' recomeça 
em 1º de julho, no bairro Pajuçara 

 
Foto: Divulgação/Sempla 

  

A Prefeitura vai retomar o “Participa Natal nos Bairros”, projeto que 
possibilita levar diversos serviços a uma comunidade escolhida, em evento 

https://www.potiguarnoticias.com.br/noticias/55790/participa-natal-nos-bairros-recomeca-em-1o-de-julho-no-bairro-pajucara
https://www.potiguarnoticias.com.br/noticias/55790/participa-natal-nos-bairros-recomeca-em-1o-de-julho-no-bairro-pajucara


 

 
 

realizado em um único dia. Pertencente à Região Administrativa Norte e 
um dos bairros mais populosos da cidade, Pajuçara será o primeiro a ser 
beneficiado com a volta do projeto, em ação que acontece no sábado, 
primeiro de julho, das 8h às 12h30, na Escola Municipal Professora Maria 
Alexandrina Sampaio. 

Criado em 2019, o “Participa Natal nos Bairros” foi descontinuado por 
conta da pandemia do Covid-19. Na sua dinâmica, o evento ocorre uma 
vez por mês, sempre aos sábados, ocupando as dependências de uma 
unidade de ensino da rede municipal pré-definida pela gestão e que 
atende aos critérios do projeto, onde oferta, gratuitamente, atendimento e 
serviços das secretarias municipais e das empresas privadas e instituições 
não governamentais parceiras, nas áreas de saúde, educação, lazer, 
estética, jurídica, assistencial, entre outras. 

“A despeito de todos os esforços desprendidos pela gestão em sua rotina 
diária, algumas demandas da população não conseguem ser atendidas, daí 
que a realização do Participa Natal nos Bairros nos dá a alegria e 
oportunidade de atender muito dessas necessidades, através da investida 
concentrada das secretarias e do apoio incondicional dos diversos 
parceiros que se somam à Prefeitura nesta ação”, disse o prefeito Álvaro 
Dias. Ele também considera como ponto positivo a aproximação entre a 
Prefeitura e as comunidades que o Participa proporciona. 

Joanna Guerra, que comanda a Secretaria de Planejamento, órgão que 
coordena o Participa juntamente com o Gabinete do Prefeito, acrescenta 
que “o projeto, ao mitigar demandas reprimidas por serviços, garante o 
atendimento à população em situação de vulnerabilidade e risco social, 
também efetivando a cidadania”. E destaca que a prefeitura já vem 
atuando com ações de identificação de demandas, diálogo com moradores 
locais e mutirão de serviços em diversas áreas. 

Na edição de 2019, o Participa realizou cerca de 30 mil atendimentos, 
atingindo uma média de 4.245 atendimentos por evento. O projeto 
beneficiou comunidades das quatro regiões administrativas, disponibilizou 
mais de 40 tipos de serviços e promoveu melhorias físicas e estruturais nas 
escolas e no entorno onde se realizou. 

“Nossa meta para este ano é ampliar o número de atendimentos e serviços 
disponibilizados, expandir as ações de melhorias físicas e estruturais na 



 

 
 

unidade escolar contemplada, assim como no seu entorno, e tender 
novamente as quatro regiões administrativas, seguindo os critérios pré-
estabelecidos para seleção da comunidade”, afirma Joanna. A prefeitura 
deverá realizar sete edições do Participa Natal nos Bairros até janeiro de 
2024. 

A edição do próximo sábado em Pajuçara contará com o apoio dos 
parceiros: Fecomércio, Sebrae, Instituto Mix, UnP, Instituto Atena de 
Pesquisa Clínica, Cosern, UNI-RN, Farmácias Santa Fé, Potiguar 
Laboratório, OAB-RN, Projeto Odonto Levando Sorrisos, Sua Clínica e 
Fribom Picolés e Sorvetes e Exército Brasileiro. 

As secretarias municipais envolvidas com a atividade: Governo - SMG, 
Comunicação – SECOM,  Trabalho e Assistência Social – SEMTAS, Saúde - 
SMS, Educação – SME, Igualdade Racial e Direitos Humanos – SEMIDH, 
Cultura - SECULT/FUNCARTE, Serviços Urbanos – SEMSUR, Transporte – 
STTU, Infraestrutura – SEINFRA, Habitação e Regularização Fundiária – 
SEHARPE, Defesa do Consumidor – PROCON, Esporte e Lazer – SEL, Meio 
Ambiente e Urbanismo – SEMURB, Política para as Mulheres – SEMUL, 
Saneamento Básico – ARSBAN, Limpeza – URBANA e Guarda Municipal. 

  

Fonte: Prefeitura do Natal 

 

  



 

 
 

21ª Convenção do Comércio e Serviços do RN apresentou temas importantes para o 

aquecimento da economia de Mossoró 

Link https://natalemfoco.com.br/cidades/21a-convencao-do-comercio-e-
servicos-do-rio-grande-do-norte-apresenta-temas-importantes-para-o-
comercio-e-aquece-a-economia-de-mossoro/  
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Sucesso de público e conteúdo. A 21ª Convenção do Comércio e 

Serviços do Rio Grande do Norte realizada em Mossoró no dia 23 de 

junho, foi uma verdadeira imersão em temas ligados ao comércio 

brasileiro e suas conexões. Vendas, economia, atendimento ao cliente, 

liderança, empreendedorismo feminino, sucessão familiar, marketing, 

diversidade e inclusão, foram alguns dos temas apresentados em três 

palcos simultâneos, modelo inédito de evento realizado na cidade. 

O evento entrou para a história das Convenções Estaduais. Reuniu mais 

de mil convencionais, as principais lideranças empresariais do Estado e 

líderes lojistas de outras regiões do país se fizeram presentes. 

Representando a CDL Natal, os diretores Bruno Félix, Maurício Souza. A 

CDL Jovem Natal, o presidente Saulo Medeiros e o associado Stefano 

Antunes. 

A Convenção trouxe pela primeira vez para Mossoró o economista e 

comentarista do Jornal da Manhã e programa Pânico da rádio Jovem 

Pan, Samy Dana. O ator e comediante Edmilson Filho, e o especialista em 

marketing Fernando Kimura em um verdadeiro show de conhecimento e 

experiências únicas. O público presente pode interagir com os 

palestrantes, trocar experiências e ainda visitar a feira de negócios 

multisetorial com diversos expositores das áreas do comércio, 

agricultura e indústria, gerando negócios, network e criando conexões. 

Ainda durante a convenção, o presidente da CDL de Balneário de 

Camboriú Vilton João dos Santos, e o diretor de eventos da FCDL/SC, 

Marcos Antonio Parmagnani, apresentaram a 57ª edição da Convenção 

Nacional do Comércio Lojista, que ocorre em setembro de 2024, e 

convidou todos a participar do evento que deverá reunir 5 mil dirigentes e 

empresários de todo o Brasil no Expocentro BC. 

Realizado pela Federação das Câmaras de Dirigentes Lojistas do Rio 

Grande do Norte, e tendo a CDL Mossoró como anfitriã, a Convenção 

aqueceu a economia e movimentou a economia local gerando emprego e 

renda, uma das missões do movimento lojista brasileiro.  Durante o 

discurso de abertura, o presidente da FCDL RN José Maria da Silva 

destacou a força do comércio, o papel dos presidentes das CDLS de 
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fomentar a economia e contribuir para desenvolver o Rio Grande do 

Norte, finalizou o discurso reforçando que juntos somos mais fortes. 

A organização do evento programou ainda atividades culturais para os 

participantes que tiveram a oportunidade assistir ao espetáculo Chuva e 

Bala no País de Mossoró e aos shows do Mossoró Cidade Junina. 

A 21ª Convenção do Comércio e Serviços do Rio Grande do Norte contou 

com apoio do Governo do estado, Prefeitura de Mossoró, Câmara 

Municipal de Mossoró, SEBRAE RN, Banco do Nordeste, Federação das 

Indústrias do Rio Grande do Norte, Federação do Comércio de Bens 

Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte, Sesc, Senac. Parceria da 

AGN, TCM Telecom, Shopping Partage.  Hotel Thermas, Sterbom, 

Pequena Maria, Sertão Jucurutu, Massas São Francisco, San Vale água 

Mineral, São Braz, Hotel Refúgio da Serra. 

Ascom. 

  

https://natalemfoco.com.br/tag/Rio-Grande-do-Norte
https://natalemfoco.com.br/tag/Rio-Grande-do-Norte
https://natalemfoco.com.br/tag/mossoro
https://natalemfoco.com.br/tag/mossoro
https://natalemfoco.com.br/tag/economia/
https://natalemfoco.com.br/tag/Rio-Grande-do-Norte
https://natalemfoco.com.br/tag/mossoro
https://natalemfoco.com.br/tag/mossoro
https://natalemfoco.com.br/tag/Rio-Grande-do-Norte
https://natalemfoco.com.br/tag/economia/
https://natalemfoco.com.br/tag/turismo/
https://natalemfoco.com.br/tag/Rio-Grande-do-Norte


 

 
 

Álvaro Dias passa em testes de popularidade do São Joao de Natal e comemora 

sucesso do evento 

Link https://blog.tribunadonorte.com.br/heitorgregorio/alvaro-dias-passa-em-
testes-de-popularidade-do-sao-joao-de-natal-e-comemora-sucesso-do-
evento/  
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publicação 
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Veículo BLOG HEITOR GREGÓRIO 
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Álvaro Dias passa em testes de popularidade do São 

Joao de Natal e comemora sucesso do evento 
 

Após seis noites seguidas de muita festa, dança, música e comida boa, o São João de 
Natal chegou ao fim neste domingo. Durante a realização do evento, ficou clara a 
aprovação da festa, realizada pela Prefeitura Municipal de Natal, por meio da 
Secretaria de Cultura (Secult) e a Fundação Cultural Capitania das Artes 
(Funcarte), além da parceria com o Serviço Comercial do Comércio (SESC). 

E o prefeito de Natal, Álvaro Dias, passou em vários testes de popularidades. 

Na noite desse domingo (25) foi aplaudido ao discursar em meio ao show da Banda 
Grafith, que lotou a parte externa da Arena das Dunas. 

“Muito importante o São João ter obtido o sucesso que obteve. Isso divulga a cidade 
de Natal, gera emprego, renda e transforma este evento, em um dos maiores 
eventos da nossa cidade, pela grande presença de público que aconteceu em todo o 
seu decorrer”, explica. 
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Trabalhadores da enfermagem do Estado iniciarão greve em 3 de julho 

Link https://blogdeolhonorn.com.br/trabalhadores-da-enfermagem-do-estado-
iniciarao-greve-em-3-de-julho/  
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publicação 
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Trabalhadores da enfermagem do Estado 
iniciarão greve em 3 de julho 

Divulgação/Sindsaúde RN 

O Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras em Saúde do RN 
(Sindsaúde RN) anunciou que profissionais da enfermagem aprovaram 
a deflagração de uma greve da categoria, com início em 3 de julho. A 
decisão veio após a realização de uma assembleia geral na manhã 
desta terça-feira (27). De acordo com o sindicato, cerca de mil 
profissionais estiveram presentes na reunião. 
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Ainda de acordo com o sindicato, os servidores da saúde estadual 
aprovaram uma assembleia para o dia 06 de julho. A assembleia estava 
marcada para acontecer na Praça Sete de Setembro. Porém, em função 
da chuva, os sindicatos decidiram transferir a Assembleia para o 
Sesc/RN. 

Após as votações, os servidores e servidoras da saúde saíram em 
caminhada pelas ruas do centro da cidade em direção à Secretaria 
Estadual de Saúde (Sesap). Em nota, o Sindsaúde reforçou que, devido 
as questões judiciais, os trabalhadores da enfermagem de Natal estão 
impossibilitados juridicamente de participar da greve da enfermagem. 

A principal reinvidicação da categoria é a garantia do Piso Nacional da 
Enfermagem em todo o estado e nos municípios do RN. 

Tribuna do Norte  

  



 

 
 

Trabalhadores da enfermagem do Estado iniciarão greve em 3 de julho 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/trabalhadores-da-enfermagem-
do-estado-iniciara-o-greve-em-3-de-julho/566768  
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publicação 
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Trabalhadores da enfermagem do Estado iniciarão greve em 3 de 
julho 

 

O Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras em Saúde do RN (Sindsaúde RN) anunciou que 

profissionais da enfermagem aprovaram a deflagração de uma greve da categoria, com início 

em 3 de julho. A decisão veio após a realização de uma assembleia geral na manhã desta terça-

feira (27). De acordo com o sindicato, cerca de mil profissionais estiveram presentes na 

reunião. 

Divulgação/Sindsaúde RN
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Segundo o sindicato, cerca de mil pessoas participaram da assembleia realizada nesta 

terça-feira 

Ainda de acordo com o sindicato, os servidores da saúde estadual aprovaram uma assembleia 

para o dia 06 de julho. A assembleia estava marcada para acontecer na Praça Sete de 

Setembro. Porém, em função da chuva, os sindicatos decidiram transferir a Assembleia para o 

Sesc/RN.  

Após as votações, os servidores e servidoras da saúde saíram em caminhada pelas ruas do 

centro da cidade em direção à Secretaria Estadual de Saúde (Sesap). Em nota, o Sindsaúde 

reforçou que, devido as questões judiciais, os trabalhadores da enfermagem de Natal estão 

impossibilitados juridicamente de participar da greve da enfermagem. 

A principal reinvidicação da categoria é a garantia do Piso Nacional da Enfermagem em todo o 

estado e nos municípios do RN. 

  



 

 
 

Trabalhadores da enfermagem do Estado iniciarão greve em 3 de julho 

Link https://www.blogdobg.com.br/trabalhadores-da-enfermagem-do-estado-
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Data da 
publicação 

27/06/2023 

Veículo BLOG DO BG 

Classificação NEUTRO 

 

Trabalhadores da enfermagem do Estado iniciarão 

greve em 3 de julho 

Divulgação/Sindsaúde RN 

O Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras em Saúde do RN 

(Sindsaúde RN) anunciou que profissionais da enfermagem 

aprovaram a deflagração de uma greve da categoria, com início em 

3 de julho. A decisão veio após a realização de uma assembleia 

geral na manhã desta terça-feira (27). De acordo com o sindicato, 

cerca de mil profissionais estiveram presentes na reunião. 
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Ainda de acordo com o sindicato, os servidores da saúde estadual 

aprovaram uma assembleia para o dia 06 de julho. A assembleia 

estava marcada para acontecer na Praça Sete de Setembro. Porém, 

em função da chuva, os sindicatos decidiram transferir a 

Assembleia para o Sesc/RN.  

Após as votações, os servidores e servidoras da saúde saíram em 

caminhada pelas ruas do centro da cidade em direção à Secretaria 

Estadual de Saúde (Sesap). Em nota, o Sindsaúde reforçou que, 

devido as questões judiciais, os trabalhadores da enfermagem de 

Natal estão impossibilitados juridicamente de participar da greve 

da enfermagem. 

A principal reinvidicação da categoria é a garantia do Piso Nacional 

da Enfermagem em todo o estado e nos municípios do RN. 

Tribuna do Norte  

  



 

 
 

Trabalhadores da enfermagem do Estado iniciarão greve em 3 de julho 

Link https://marcosparelhas.blogspot.com/2023/06/trabalhadores-da-
enfermagem-do-estado.html  
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publicação 
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Trabalhadores da enfermagem do Estado iniciarão 
greve em 3 de julho 

 
 O Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras em Saúde do RN 
(Sindsaúde RN) anunciou que profissionais da enfermagem 

aprovaram a deflagração de uma greve da categoria, com início em 3 

de julho. 

A decisão veio após a realização de uma assembleia geral na manhã 
desta terça-feira (27). De acordo com o sindicato, cerca de mil 

profissionais estiveram presentes na reunião. 

Ainda de acordo com o sindicato, os servidores da saúde estadual 

aprovaram uma assembleia para o dia 06 de julho. A assembleia 
estava marcada para acontecer na Praça Sete de Setembro. Porém, 

em função da chuva, os sindicatos decidiram transferir a Assembleia 

para o Sesc/RN.  
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Após as votações, os servidores e servidoras da saúde saíram em 
caminhada pelas ruas do centro da cidade em direção à Secretaria 

Estadual de Saúde (Sesap). 

Em nota, o Sindsaúde reforçou que, devido as questões judiciais, os 

trabalhadores da enfermagem de Natal estão impossibilitados 

juridicamente de participar da greve da enfermagem. 

A principal reinvidicação da categoria é a garantia do Piso Nacional da 

Enfermagem em todo o estado e nos municípios do RN. 

Tribuna do Norte  

  



 

 
 

Trabalhadores da enfermagem do Estado iniciarão greve em 3 de julho 

Link https://www.blogcardososilva.com.br/trabalhadores-da-enfermagem-do-
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Data da 
publicação 

27/06/2023 

Veículo BLOG CARDOSO SILVA 

Classificação NEUTRO 

 

Trabalhadores da enfermagem do Estado iniciarão 

greve em 3 de julho 

 

O Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras em Saúde do RN 

(Sindsaúde RN) anunciou que profissionais da enfermagem 

aprovaram a deflagração de uma greve da categoria, com início em 

3 de julho. A decisão veio após a realização de uma assembleia 

geral na manhã desta terça-feira (27). De acordo com o sindicato, 

cerca de mil profissionais estiveram presentes na reunião. 

Ainda de acordo com o sindicato, os servidores da saúde estadual 

aprovaram uma assembleia para o dia 06 de julho. A assembleia 
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estava marcada para acontecer na Praça Sete de Setembro. Porém, 

em função da chuva, os sindicatos decidiram transferir a 

Assembleia para o Sesc/RN. 

Após as votações, os servidores e servidoras da saúde saíram em 

caminhada pelas ruas do centro da cidade em direção à Secretaria 

Estadual de Saúde (Sesap). Em nota, o Sindsaúde reforçou que, 

devido as questões judiciais, os trabalhadores da enfermagem de 

Natal estão impossibilitados juridicamente de participar da greve 

da enfermagem. 

A principal reinvidicação da categoria é a garantia do Piso Nacional 

da Enfermagem em todo o estado e nos municípios do RN. 

Tribuna do Norte  

  



 

 
 

Greve dos trabalhadores da enfermagem do RN começará no dia 3 de julho 
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Greve dos trabalhadores da 
enfermagem do RN começará no dia 
3 de julho 
O Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras em Saúde do RN (Sindsaúde 
RN) anunciou que profissionais da enfermagem aprovaram a deflagração de 
uma greve da categoria, com início em 3 de julho. A decisão veio após a 
realização de uma assembleia geral na manhã desta terça-feira (27). De 
acordo com o sindicato, cerca de mil profissionais estiveram presentes na 
reunião. 

Ainda de acordo com o sindicato, os servidores da saúde estadual aprovaram 
uma assembleia para o dia 06 de julho. A assembleia estava marcada para 
acontecer na Praça Sete de Setembro. Porém, em função da chuva, os 
sindicatos decidiram transferir a Assembleia para o Sesc/RN.  

Após as votações, os servidores e servidoras da saúde saíram em caminhada 
pelas ruas do centro da cidade em direção à Secretaria Estadual de Saúde 
(Sesap). Em nota, o Sindsaúde reforçou que, devido as questões judiciais, os 
trabalhadores da enfermagem de Natal estão impossibilitados juridicamente 
de participar da greve da enfermagem. 

A principal reinvidicação da categoria é a garantia do Piso Nacional da 
Enfermagem em todo o estado e nos municípios do RN. 

Tribuna do Norte  

  

https://www.jairsampaio.com/greve-dos-trabalhadores-da-enfermagem-do-rn-comecara-no-dia-3-de-julho/
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Exportadoras concentram 15% dos empregos formais e 
pagam mais 

  

ouvir: 

Setor que cresce, mas precisa superar disparidades, tanto entre regiões como 
entre competidores grandes e pequenos. Esse é o perfil das 24.931 firmas 
brasileiras que exportam, que representavam apenas 0,88% das empresas 
ativas no país em 2020.  

A conclusão é do estudo Perfil das Firmas Exportadoras Brasileiras, lançado 
nesta segunda-feira (26) pelo Ministério do Desenvolvimento, Indústria 
Comércio e Serviços (MDIC). O panorama revela a concentração das empresas 
exportadoras. Apesar de poucas, elas respondem por 15% dos empregos 
formais no país, com 5,2 milhões de trabalhadores. 

Por ser baseado em dados da Relação Anual de Informações Sociais (Rais), que 
têm dois anos de defasagem, o estudo abrange a situação das empresas 
exportadoras até 2020. Com a Rais de 2023, que divulgará os dados de 2021, o 
MDIC pretende lançar uma nova edição. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-06/apenas-088-das-empresas-brasileiras-vendem-para-o-exterior
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-06/apenas-088-das-empresas-brasileiras-vendem-para-o-exterior


 

 
 

As principais diferenças decorrem das disparidades regionais. As companhias 
exportadoras continuam concentradas no Sul e no Sudeste do Brasil. Em 2020, 
42,8% das empresas brasileiras que vendiam ao exterior estavam no estado de 
São Paulo. Em segundo lugar, vem o Rio Grande do Sul, com 11,1%. 

Ao comparar a relação entre o número de empresas e a fatia do estado nas 
exportações, a disparidade cresce. O estado de São Paulo concentra 20% das 
vendas externas, e o Rio Grande do Sul detém 6,7%. Em contrapartida, o Mato 
Grosso do Sul, cujas exportações são principalmente agropecuárias, tem 
apenas 0,7% das empresas exportadoras, contra 2,8% do valor exportado. 

No caso dos estados agrícolas, uma das explicações consiste no fato de que o 
estudo se baseou no Cadastro Nacional da Pessoa Jurídica (CNPJ) de trading 
companies, empresas que compram dos fazendeiros e processam as 
exportações. No caso da indústria extrativa mineral, pesa a forte concentração 
no mercado de petroleiras e mineradoras, que têm grande peso na balança 
comercial. 

“Esse estudo é importante porque permite desenhar políticas públicas para 
ampliar o número de empresas exportadoras e internalizar os benefícios das 
regiões exportadoras”, explica a secretária de Comércio Exterior do MDIC, 
Tatiana Prazeres. “Exportar faz diferença para os empregados das empresas. 
Quem exporta paga melhor e contrata mais trabalhadores com ensino superior 
em relação às demais empresas”, acrescenta. 

Barreiras 

A expansão do setor exportador, no entanto, enfrenta barreiras. Além das 
desigualdades regionais, o tamanho da empresa é um fator chave para que um 
negócio venda para o exterior. Segundo o estudo, 84,5% das empresas não-
exportadoras têm até nove empregados. Entre as companhias que vendem 
para o exterior, 26,5% tem de 50 a 249 trabalhadores; e 30,8%, de 10 a 49 
trabalhadores. 

Segundo Tatiana Prazeres, apesar da concentração na indústria extrativa 
(exportadores de petróleo e de minérios), o favorecimento a negócios de maior 
porte ocorre em todos os setores econômicos pesquisados. “As micro e 
pequenas empresas têm mais dificuldade em obter informações sobre os 
mercados externos e, muitas vezes, em superar a burocracia. Isso gera custos”, 
analisa a secretária. 

O setor de atuação também interfere na capacidade de exportação. Na média 
geral das empresas, apenas 1% tem chance de vender para o exterior nos dez 



 

 
 

primeiros anos de atuação. A probabilidade sobe para 4% na indústria de 
transformação e para 7,9% na indústria extrativa. 

O entrave, constatou o estudo, ocorre principalmente na entrada de novas 
exportadoras. Caso uma empresa consiga vender para o exterior, a chance de 
exportar no ano seguinte está em torno de 65%. “A barreira de acesso [a novas 
empresas] é elevada, mas, uma vez que supera essa barreira, é mais comum 
que uma companhia exporte no ano seguinte”, destaca a secretária de 
Comércio Exterior. 

Mercados 

Em relação ao destino das mercadorias, o estudo constatou que, apesar da 
predominância total das exportações brasileiras para China e Estados Unidos, 
o Mercosul e a América Latina continuam sendo os destinos mais importantes. 
Em 2020, segundo os dados mais recentes, 61% das exportadoras brasileiras 
venderam seus produtos a países da América Latina. 

Segundo o MDIC, dois fatores contribuem para esse resultado: a proximidade 
dos países e o baixo volume de barreiras tarifárias, principalmente entre os 
países do Mercosul. No entanto, ao observar o crescimento entre 2018 e 2020, 
os mercados de maior tamanho lideram, com alta de 24% no número de 
exportadoras para a China, 21% para os Estados Unidos e 16% para a União 
Europeia. 

Para a secretária de Comércio Exterior, o interesse pelos maiores mercados 
consumidores justifica a importância da política externa em fechar acordos 
comerciais. “O dado confirma importância de o Brasil fechar acordos 
comerciais. Se quisermos ampliar empresas exportadoras, concluir acordos 
comerciais e reduzir barreiras que nossos produtos enfrentam nos mercados 
externos, precisamos negociar”, diz. 

Na avaliação de Tatiana Prazeres, o estudo é importante para traçar 
diagnósticos e fazer o governo estimular o aumento do número de empresas 
exportadoras, principalmente no interior do país. “As empresas que exportam 
são mais inovadoras, geram mais empregos e pagam salários melhores. Essa é 
a importância de promover o comércio exterior Brasil adentro para 
internalizar benefícios”, conclui. 
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Setor que cresce, mas precisa superar disparidades, tanto entre regiões como entre 

competidores grandes e pequenos. Esse é o perfil das 24.931 firmas brasileiras que 

exportam, que representavam apenas 0,88% das empresas ativas no país em 2020.  

A conclusão é do estudo Perfil das Firmas Exportadoras Brasileiras, lançado nesta 

segunda-feira (26) pelo Ministério do Desenvolvimento, Indústria Comércio e Serviços 

(MDIC). O panorama revela a concentração das empresas exportadoras. Apesar de 

poucas, elas respondem por 15% dos empregos formais no país, com 5,2 milhões de 

trabalhadores. 

Por ser baseado em dados da Relação Anual de Informações Sociais (Rais), que têm 

dois anos de defasagem, o estudo abrange a situação das empresas exportadoras até 

2020. Com a Rais de 2023, que divulgará os dados de 2021, o MDIC pretende lançar 

uma nova edição. 

As principais diferenças decorrem das disparidades regionais. As companhias 

exportadoras continuam concentradas no Sul e no Sudeste do Brasil. Em 2020, 42,8% 

das empresas brasileiras que vendiam ao exterior estavam no estado de São Paulo. Em 

segundo lugar, vem o Rio Grande do Sul, com 11,1%. 

Ao comparar a relação entre o número de empresas e a fatia do estado nas exportações, 

a disparidade cresce. O estado de São Paulo concentra 20% das vendas externas, e o Rio 

Grande do Sul detém 6,7%. Em contrapartida, o Mato Grosso do Sul, cujas exportações 

são principalmente agropecuárias, tem apenas 0,7% das empresas exportadoras, contra 

2,8% do valor exportado. 

No caso dos estados agrícolas, uma das explicações consiste no fato de que o estudo se 

baseou no Cadastro Nacional da Pessoa Jurídica (CNPJ) de trading companies, 

empresas que compram dos fazendeiros e processam as exportações. No caso da 

indústria extrativa mineral, pesa a forte concentração no mercado de petroleiras e 

mineradoras, que têm grande peso na balança comercial. 

“Esse estudo é importante porque permite desenhar políticas públicas para ampliar o 

número de empresas exportadoras e internalizar os benefícios das regiões 

http://www.blogdajuliska.com.br/apenas-088-das-empresas-brasileiras-vendem-para-o-exterior
http://www.blogdajuliska.com.br/apenas-088-das-empresas-brasileiras-vendem-para-o-exterior


 

 
 

exportadoras”, explica a secretária de Comércio Exterior do MDIC, Tatiana Prazeres. 

“Exportar faz diferença para os empregados das empresas. Quem exporta paga melhor e 

contrata mais trabalhadores com ensino superior em relação às demais empresas”, 

acrescenta. 

Fonte: Agência Brasil  

FONTE: blogdajuliska.com.br 
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Copom acena com possibilidade de queda dos juros a partir 
de agosto 

Selic está em 13,75% ao ano desde agosto de 2022 
  

A ata do Comitê de Política Monetária (Copom), divulgada nesta terça-feira (27) 
pelo Banco Central, informa que a “avaliação predominante” manifestada 
durante a última reunião foi de uma expectativa de maior confiança para uma 
queda da taxa de juros a partir de agosto. A reunião do Copom ocorreu nos 
dias 20 e 21.  

O Copom manteve a taxa básica de juros (Selic) em 13,75% ao ano, sob a 
justificativa de que “é compatível com a estratégia de convergência da inflação 
para o redor da meta ao longo do horizonte relevante”. 

A taxa está nesse nível desde agosto de 2022, e é a maior desde janeiro de 2017. 

De acordo com o documento divulgado nesta terça-feira, “a avaliação 
predominante foi de que a continuação do processo desinflacionário em curso, 
com consequente impacto sobre as expectativas, pode permitir acumular a 
confiança necessária para iniciar um processo parcimonioso de inflexão na 
próxima reunião”. 

A ata informa ainda que os membros do comitê foram unânimes na 
ponderação de que os passos futuros da política monetária dependerão de 
fatores relativos à evolução, expectativas e projeções da inflação. 

Na avaliação manifestada pelo comitê, a conjuntura atual é caracterizada por 
um estágio do processo desinflacionário que tende a ser mais lento e por 
expectativas de inflação desancoradas, o que, segundo o comitê, torna 
necessário manter “cautela e parcimônia” visando o cumprimento das metas, 
tendo, na manutenção da taxa da Selic, ferramenta “adequada para assegurar a 
convergência da inflação”. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-06/copom-acena-com-possibilidade-de-queda-dos-juros-partir-de-agosto
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-06/copom-acena-com-possibilidade-de-queda-dos-juros-partir-de-agosto
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-06/copom-mantem-juros-basicos-da-economia-em-1375-ao-ano
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-06/copom-mantem-juros-basicos-da-economia-em-1375-ao-ano
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Selic está em 13,75% ao ano desde agosto de 2022; na imagem, sede do Banco Central, em Brasília 

Sérgio Lima/Poder360 - 9.fev.2022 

Vitória Queiroz27.jun.2023 (terça-feira) - 8h26 
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O BC (Banco Central) sinalizou que, caso o processo desinflacionário continue nos próximos meses, poderá iniciar a revisão da 

taxa básica de juros, a Selic, que está em 13,75%. A autarquia publicou a ata do Copom (Comitê de Política Monetária) nesta 

3ª feira (27.jun). Eis a íntegra do documento (245 KB). 

Ainda em tom cauteloso, a ata diz que houve divergência no comitê em relação aos próximos passos, mas que a avaliação 

predominante é de que há perspectiva de mudança no cenário de juros do Brasil na próxima reunião. Com isso, o BC pode 

revisar a taxa básica de juros em agosto. 

“A avaliação predominante foi de que a continuação do processo desinflacionário em curso, com consequente impacto sobre as 

expectativas, pode permitir acumular a confiança necessária para iniciar um processo parcimonioso de inflexão na próxima 

reunião”, diz. 

O BC ressaltou que alguns integrantes do comitê mostraram mais cautela durante a reunião, dizendo que “a dinâmica 

desinflacionária reflete o recuo de componentes mais voláteis e que a incerteza sobre o hiato do produto provoca dúvida sobre o impacto 

do aperto monetário até então implementado”. 

“Para esse grupo, é necessário observar maior reancoragem das expectativas longas e acumular mais evidências de desinflação nos 

componentes mais sensíveis ao ciclo”, diz o texto. 

A ata do Copom diz, porém, que os integrantes do Comitê foram unânimes em concordar que os passos futuros da política 

monetária dependerão dos seguintes fatores: 

• evolução da dinâmica inflacionária, em especial dos componentes mais sensíveis à política monetária e à atividade 

econômica; 

• expectativas da inflação (projeções do mercado); 

• suas projeções da inflação (projeções do próprio BC sobre o IPCA); 

• hiato do produto (indicador que mensura as oscilações cíclicas da economia, como PIB); 

• balanço de riscos. 

https://www.bcb.gov.br/
https://static.poder360.com.br/2023/06/Copom255-not20230621255.pdf


 

 
 

“O Comitê unanimemente avalia que flexibilizações do grau de aperto monetário exigem confiança na trajetória do processo de 

desinflação, uma vez que flexibilizações prematuras podem ensejar reacelerações do processo inflacionário e, 

consequentemente, levar a uma reversão do próprio processo de relaxamento monetário”, afirma o BC. 

O Copom manteve a taxa Selic em 13,75% ao ano pela 7ª reunião consecutiva, por unanimidade. A decisão já era considerada pelo 

mercado financeiro, que espera a redução de juros a partir de 2 de agosto, quando acontece a próxima reunião do Copom. 

“O Copom conduzirá a política monetária necessária para o cumprimento das metas e avalia que a estratégia de manutenção da taxa 

básica de juros por período prolongado tem se mostrado adequada para assegurar a convergência da inflação”, diz a ata. 

 

receba alertas grátis do Poder360  
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A taxa básica de juros está nesse patamar desde agosto de 2022. O objetivo é manter o IPCA (Índice Nacional de Preços ao 

Consumidor Amplo) em níveis mais baixos. 

A inflação anual do Brasil tem caído. A taxa foi de 3,94% no acumulado de 12 meses até maio, último dado disponível 

do IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística). O IPCA desacelerou por 11 meses seguidos. 

A meta da inflação para 2023 definida pelo CMN (Conselho Monetário Nacional) é de 3,25%, com intervalo de tolerância de 

1,75% a 4,75%. Nos últimos 2 anos, o BC descumpriu a meta. 

PRESSIONADO PELO PLANALTO 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e seus aliados têm criticado o patamar de juros. Depois do resultado divulgado pelo 

Copom, o chefe do Executivo disse que o presidente do BC, Roberto Campos Neto, está jogando “contra os interesses da 

economia brasileira”. 

“É irracional o que está acontecendo no Brasil. Você tem uma taxa de juros de 13,75% com uma inflação de 5% [projeção do 

mercado]”, disse Lula durante viagem à Itália. 

Relembre a trajetória de inflação nos últimos 2 anos: 

• 2021 – a meta era de 3,75% (com intervalo de tolerância de 2,25% a 5,25%), mas taxa foi de 10,06%; 

• 2022 – a meta era de 3,5% (com intervalo de tolerância de 2% a 5%). 

A reunião do Copom, realizada em 21 de junho, foi a última sob formação do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL). A partir do 

próximo encontro, em 1º e 2 de agosto, Gabriel Galípolo, ex-secretário executivo do Ministério da Fazenda, e Ailton Aquino, 

auditor-chefe do BC, deverão ocupar as diretorias de Política Monetária e Fiscalização, respectivamente. 

Galípolo e Ailton Aquino serão sabatinados pela CAE (Comissão de Assuntos Econômicos) do Senado em 4 de julho. Se 

aprovados, poderão assumir os cargos. A apreciação dos nomes estava marcada inicialmente para esta 3ª feira (27.jun), mas 

foi adiada porque os congressistas desejam passar as festas juninas em seus Estados. 

  

https://www.poder360.com.br/economia/saude-e-cuidados-puxam-inflacao-de-maio-para-023-diz-ibge/
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As empresas contribuintes do Imposto sobre Operações relativas à Circulação de 

Mercadorias e sobre Prestações de Serviços de Transporte Interestadual e 

Intermunicipal e de Comunicação (ICMS) no Rio Grande do Norte foram responsáveis 

por um repasse em maio de R$ 653 milhões aos cofres públicos do estado. O valor é 

7,9% maior que o recolhido com o mesmo tributo no mês passado, quando foram 

arrecadados R$ 605 milhões. Com esse aumento, o setor produtivo do RN acumula, em 

valores nominais, um montante de mais de R$ 3,1 bilhões repassado ao Tesouro 

Estadual. 

Isso é o que aponta o Informativo ICMS do RN, que é elaborado pelo Sebrae no Rio 

Grande do Norte com base nos números da Fazenda Estadual e armazenados no 

Conselho Nacional de Política Fazendária (Confaz). O boletim acompanha a 

arrecadação do principal tributo recolhido das empresas em âmbito estadual e nesta 

edição traz informações referentes ao mês passado. 

Segundo a publicação, o total acumulado entre janeiro e maio chega a cifras recordes 

em termos nominais para o intervalo dos primeiros cinco meses do ano. O recolhimento 

do mês foi o maior desde 2019, com R$ 3,13 bilhões. Isso equivale a um acúmulo 3% 

maior que no mesmo período de 2022, já que o montante foi de R$ 3,04 bilhões. 

Porém, considerando a inflação acumulada nos últimos 12 meses até o mês passado, o 

recolhimento do tributo não registrou aumento. O Índice de Preços ao Consumidor 

Amplo (IPCA), que mede a inflação oficial no Brasil, indica uma alta de 3,94% no 

período em questão. Por isso, em termos absolutos, a arrecadação acumulada registrou, 

na realidade, uma redução de 0,84 pontos percentuais. 

O informativo do Sebrae revela ainda as atividades que geraram os maiores volumes de 

repasse do imposto. E o comércio varejista é o segmento que mais acumula repasses no 

ano, com um total de R$ 679 milhões. O montante é diretamente proporcional ao 

faturamento das empresas do setor. Somente em maio, o segmento junto chegou a 

faturar R$ 3,34 bilhões de acordo com dados da Secretaria Estadual de Fazenda do RN 

(Sefaz-RN) e uma contribuição de R$ 156 milhões em ICMS. 

http://www.blogdajuliska.com.br/empresas-potiguares-ja-contribuiram-com-mais-de-r-31-bilhoes-em-icms-em-2023
http://www.blogdajuliska.com.br/empresas-potiguares-ja-contribuiram-com-mais-de-r-31-bilhoes-em-icms-em-2023
https://rn.agenciasebrae.com.br/wp-content/uploads/sites/20/2023/06/ICMS-maio.23.pdf


 

 
 

Já as empresas atacadistas acumulam o segundo maior volume, com R$ 581 milhões 

recolhidos do segmento, seguidas do setor de telecomunicações, cuja arrecadação do 

ICMS somou entre janeiro e maio R$ 80 milhões. 

FONTE: blogdajuliska.com.br 
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Natal aparece como o terceiro destino turístico do país - Foto: Reprodução 

Natal aparece como o terceiro destino turístico do país no mais 

novo levantamento divulgado nesta terça-feira 27 pela CVC, 

maior operadora de turismo do Brasil, que mostra a preferência 

dos brasileiros em relação ao período das férias de julho. No 

ranking nacional, a cidade ficou atrás apenas de Porto 

Seguro/BA e Maceió/AL, sendo mais procurada do que destinos 

como Fortaleza/CE e Recife/PE. 

Essa é mais uma pesquisa em que a capital potiguar aparece 

bem posicionada. Em fevereiro deste ano, a Hurb, plataforma 

de viagens, indicou Natal como principal destino do País nos 

anos de 2023 e 2024. Já em dezembro de 2022, o Município 

também foi destaque no ranking divulgado pela agência de 

viagens online Decolar. Naquela oportunidade, o Município 

esteve entre as dez cidades mais procuradas pelos turistas para 

as férias do início do ano. 

“Estamos muito felizes com mais esse levantamento, apontando 

Natal como um dos principais destinos turísticos do país. Isso 

mostra que estamos no caminho certo, potencializando a nossa 

principal atividade econômica. Além disso, esse 

reconhecimento amplia a nossa responsabilidade de seguir 

trabalhando, empenhados e dedicados em buscar sempre o 

desenvolvimento da cidade e isso passa diretamente pelo 

fortalecimento do nosso turismo”, destacou o prefeito de Natal, 

Álvaro Dias. 

https://agorarn.com.br/ultimas/natal-esta-entre-os-10-destinos-mais-em-alta-no-mundo-capital-potiguar-e-unica-cidade-brasileira-no-ranking/
https://www.cvc.com.br/?utm_source=google&utm_medium=cpc_br&utm_content=2023_ic_t-roas_31-mar_perene&gclid=EAIaIQobChMIxY34qezj_wIVHhGtBh06YwJ7EAAYASAAEgIFY_D_BwE


 

 
 

Turismo em Natal 

“Reforçamos nossas ações promocionais e ampliamos os 

investimentos nessa política de divulgação da cidade. Esse 

trabalho de captação é fundamental. Nesses eventos mostramos 

as potencialidades de Natal e estamos obtendo êxito. Esses 

levantamentos são a prova inconteste de que a nossa atuação é 

bem feita”, enfatizou Álvaro. 

Só em 2023, a cidade de Natal contou com stands na WTM Latin 

America, maior evento de turismo da América Latina, realizado 

no último mês de abril em São Paulo. Também na capital 

paulista, em maio, a secretaria municipal de Turismo enviou 

representantes para participar da 21ª edição da Feira EBS 

(Evento Business Show), maior feira de negócios do setor de 

eventos do Brasil. Na Europa, em março, a Prefeitura fez o 

trabalho de divulgação do destino Natal durante a Bolsa de 

Turismo de Lisboa, em Portugal, e da Internationale Tourismus-

Börse (ITB), a maior feira do mundo para profissionais da área 

de turismo, realizada em Berlim. 



 

 
 

Praia de Ponta Negra, em Natal – Foto: EMPROTUR 
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Natal aparece como o terceiro destino turístico do país no mais novo 

levantamento divulgado nesta terça-feira (27) pela CVC, maior operadora de 

turismo do Brasil, que mostra a preferência dos brasileiros em relação ao período 

https://natal.rn.gov.br/news/post/39152


 

 
 

das férias de julho. No ranking nacional, a cidade ficou atrás apenas de Porto 

Seguro/BA e Maceió/AL, sendo mais procurada do que destinos como 

Fortaleza/CE e Recife/PE.  

Essa é mais uma pesquisa em que a capital potiguar aparece bem posicionada. 

Em fevereiro deste ano, a Hurb, plataforma de viagens, indicou Natal como 

principal destino do País nos anos de 2023 e 2024. Já em dezembro de 2022, o 

Município também foi destaque no ranking divulgado pela agência de viagens 

online Decolar. Naquela oportunidade, o Município esteve entre as dez cidades 

mais procuradas pelos turistas para as férias do início do ano. 

“Estamos muito felizes com mais esse levantamento, apontando Natal como um 

dos principais destinos turísticos do país. Isso mostra que estamos no caminho 

certo, potencializando a nossa principal atividade econômica. Além disso, esse 

reconhecimento amplia a nossa responsabilidade de seguir trabalhando, 

empenhados e dedicados em buscar sempre o desenvolvimento da cidade e isso 

passa diretamente pelo fortalecimento do nosso turismo”, destacou o prefeito de 

Natal, Álvaro Dias. 

As boas colocações alcançadas por Natal são fruto do trabalho de divulgação 

executado pela gestão municipal nas principais feiras de turismo nacionais e 

internacionais: “Reforçamos nossas ações promocionais e ampliamos os 

investimentos nessa política de divulgação da cidade. Esse trabalho de captação 

é fundamental. Nesses eventos mostramos as potencialidades de Natal e estamos 

obtendo êxito. Esses levantamentos são a prova inconteste de que a nossa 

atuação é bem feita”, enfatizou Álvaro. 

Só em 2023, a cidade de Natal contou com stands na WTM Latin America, maior 

evento de turismo da América Latina, realizado no último mês de abril em São 

Paulo. Também na capital paulista, em maio, a secretaria municipal de Turismo 

enviou representantes para participar da 21ª edição da Feira EBS (Evento Business 

Show), maior feira de negócios do setor de eventos do Brasil. Na Europa, em 

março, a Prefeitura fez o trabalho de divulgação do destino Natal durante a Bolsa 

de Turismo de Lisboa, em Portugal, e da Internationale Tourismus-Börse (ITB), a 

maior feira do mundo para profissionais da área de turismo, realizada em Berlim. 
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Prévia da inflação sobe 0,04% em junho, diz IBGE 

Nos últimos 12 meses, a variação do IPCA-15 foi de 
3,40%; em junho de 2022, foi de 0,69% 

 

 

Prévia da inflação de junho teve menor variação mensal desde setembro de 2022; na imagem, cédulas de real 

Marcello Casal Jr/Agência Brasil 

PODER36027.jun.2023 (terça-feira) - 9h32 
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Considerado a prévia da inflação, o IPCA-15 (Índice Nacional de Preços ao Consumidor 15) ficou em 0,04% em junho depois 

de desacelerar para 0,51% em maio. Nos últimos 12 meses, o índice acumulado é de 3,4%, abaixo dos 4,07% observados nos 

12 meses anteriores. Em junho de 2022, a taxa foi de 0,69%. 

Essa é a menor variação mensal desde setembro de 2022, quando houve deflação de 0,37%. Os dados foram divulgados 

nesta 3ª feira (27.jun.2023) pelo IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística). Eis a íntegra do relatório (297 KB). 

receba alertas grátis do Poder360 

Segundo o IBGE, 6 dos 9 grupos pesquisados tiveram alta no mês, com maior variação vinda do grupo de habitação (0,96%). 

Os 3 grupos que registraram queda foram transportes (-0,55%), alimentação e bebidas (-0,51%) e artigos de residência (-

0,01%). 

Dentro do grupo habitação, destaca-se a alta da taxa de água e esgoto (3,64%), devido aos reajustes aplicados em capitais 

como Curitiba, São Paulo, Recife e Belém. Já a alta da energia elétrica residencial (1,45%) vem de reajustes aplicados em 

Belo Horizonte, Recife, Fortaleza e Salvador. 

Já o grupo transportes, que registrou a maior queda, teve recuo com o destaque da baixa da gasolina, com redução de 3,40% 

nos preços do último mês. Além da gasolina, os demais combustíveis também sofreram recuo nos preços: óleo diesel (-8,29%), 

etanol (-4,89%) e gás veicular (-2,16%).  

  

https://www.poder360.com.br/tag/ipca-15/
https://www.poder360.com.br/economia/previa-da-inflacao-desacelera-para-051-em-maio-diz-ibge/
https://www.ibge.gov.br/
https://static.poder360.com.br/2023/06/IPCA-15-jun.pdf
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Oficinas injetam, por ano, mais de R$ 100 milhões nos municípios 

 

Margareth Grilo  

Editora 

 

Líria Paz  

Repórter 

 

A cidade de São José do Seridó, inserida no programa Pró-Sertão desde o início, em 2013, vive 

e respira a costura. Por lá, são cerca de 18 oficinas que geram mais de 700 empregos diretos 

no setor, o correspondente a mais do que o dobro de servidores do município. De acordo com 

o prefeito da cidade, Jackson Dantas (MDB), cerca de 3 mil pessoas são alcançadas pela renda 

gerada a partir dessa atividade. O número é mais da metade da população do município, que é 

de 5 mil habitantes. Com relação à população economicamente ativa, o percentual alcançado 

pelas oficinas fica entre 35% e 40%, segundo o gestor.  

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/oficinas-injetam-por-ano-mais-de-r-100-milha-es-nos-munica-pios/566800
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/oficinas-injetam-por-ano-mais-de-r-100-milha-es-nos-munica-pios/566800
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/oficinas-injetam-por-ano-mais-de-r-100-milha-es-nos-munica-pios/566800
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/oficinas-injetam-por-ano-mais-de-r-100-milha-es-nos-munica-pios/566800


 

 
 

Divulgação

 

Diariamente, cerca de 48 mil peças de jeans e camisetas são produzidas nas 124 oficinas 

de costura que integram o Pró-Sertão 

Esse é apenas um exemplo da relevância desse segmento na economia dos municípios. Por 

ano, as oficinas de costura movimentam algo em torno de R$ 100 milhões, uma média de R$ 

8,4 milhões mensais. Do total anual, R$ 90 milhões são gerados com a costura de peças jeans, 

cuja média diária é de 30 mil peças produzidas, e R$ 10 milhões com a costura de camisetas, 

cerca de 18 mil peças por dia. Uma oficina média, que trabalha com 30 colaboradores, 

pagando em torno de R$ 1.300,00 desembolsa, em média, R$ 39 mil somente com a folha 

salarial líquida, todo mês. 

 

A atuação das oficinas foi impulsionada pela chegada da Guararapes, embora a atividade já 

fosse presente desde a década de 1990. “A grande virada de página desse projeto foi com a 

entrada da Guararapes Confecções, que impulsionou o mercado aqui”, comenta o prefeito de 

São José do Seridó. Ele, que já conta com três mandatos como prefeito, acompanhou a 

transição da geração de renda dos cidadãos de São José, e conta que o tipo de demanda 

recebida pela prefeitura mudou ao longo dos anos.  



 

 
 

Antes das oficinas serem uma atividade de força no município, grande parte da população 

ainda exigia do poder público o cumprimento de ações voltadas ao assistencialismo como 

pagamento de contas residenciais, distribuição de cestas básicas e afins. “Antes da instalação e 

da expansão do processo das oficinas, a gente acabava lidando com demandas para 

atendimento das necessidades básicas. Com a empregabilidade em alta, com a geração de 

emprego e renda, esse tipo de demanda deixou de existir. Todas as demandas relacionadas ao 

assistencialismo deixaram de existir em razão da geração de emprego e renda do município”, 

finaliza Dantas. 

“A circulação de dinheiro das oficinas leva as pessoas a ir mais ao comércio,  a fazer um 

crediário, a comprar móvel, então é isso que o Pró-Sertão movimenta, ele movimenta a 

economia do município”, complementa Ronaldo Lacerda de Melo, da oficina de costura 

Cabugi, no município de Lajes, que vai fazer oito anos de funcionamento. Além dessa ele tem 

uma outra oficina, em Tangará. Juntas, elas empregam 70 pessoas. A empresa começou 

produzindo para a  Guararapes, e continua até hoje. 

De acordo com Inácio Júnior, que administra a Ideal Confecções, situada em Parelhas, a 

atuação da indústria têxtil movimenta a economia com reflexos em outros setores, como o 

comércio.  

“Em Parelhas, são mais de 400 empregos gerados diretamente pelas oficinas de costura, bem 

como novas atividades que surgem indiretamente como comércio de máquinas e 

equipamentos pra costura, linhas, agulhas, pessoas que vendem lanche, salão de beleza, 

pequenas mercearias que se tornaram mercadinhos maiores, oficinas de moto. Enfim, 

notamos um ciclo virtuoso na economia e atividades que surgiram para atender a este 'novo 

público' de costureiros e costureiras”, comenta o empresário.  

Parelhas e Acari terão complexo da moda 

Os municípios de Parelhas e Acari devem formar um grande complexo da indústria têxtil, de 

acordo com o secretário de desenvolvimento econômico e turismo de Parelhas, Girlene 

Edson.  A estrutura Acari: Cidade da Moda,  será uma das unidades produtivas inseridas no 

âmbito do Polo da Moda do Seridó, que integra a Rota da Moda, com investimento do R$ 19,7 

milhões do MIDR em 2021. Estão sendo construídos 10 prédios, em área de 3 mil metros 

quadrados, para desenvolvimento de oficinas com capacidade para cerca de 70 trabalhadores, 

e lojas para aqueles empresários que já têm marca própria.  



 

 
 

Instagram/prefeitura de Acari

 

Complexo em construção recebeu cerca de R$ 15 milhões este ano 

No final de maio, o governo federal transferiu para a prefeitura o valor de R$ 12.177.524,02 

para investimento na cidade da moda.  Este ano, essa é a segunda parcela. 

“Quando se foi pensado esse complexo, Acari e Parelhas, foi na perspectiva de facilitar o 

descolamento aqui na região e favorecer a geração de empregos para a região. O fato do 

Cidade da Moda estar sendo implementado em Acari e consequentemente em Parelhas é 

justamente para impactar a região”, comenta. Ou seja, o processo de corte deverá ser feito em 

Parelhas e, em Acari, as peças daqueles que têm marcas próprias devem ser comercializadas.  

Ainda segundo o titular da pasta, neste sábado (30), o município irá realizar uma rodada de 

negócios para atrair empreendedores que já possuem marca própria. Será a primeira rodada 

voltada para o ramo. “É para fazer negócios, vender os produtos a preço de fábrica. O objetivo 

é vender para os lojistas”, diz. Tanto oficinas da cidade, quanto da região podem participar do 

evento.  

Acari obteve um grande crescimento no número de empregos diretos gerados no setor, 

segundo Edson, em pouco mais de dois anos, saindo de 170 empregos diretos em 2021, para 

cerca de 500 em 2023, o que aumentou a representação econômica do setor no município. No 

futuro, o gestor estima a geração de cerca de 3 mil empregos diretos e indiretos na região. 

 



 

 
 

“A representação econômica é grandiosa. Isso porquê o município até então sobrevivia de 

funcionarismo público tanto municipal quanto estadual e a partir de 2021, na gestão de 

Fernando Antônio, a gente deu uma fomentada na indústria das oficinas de costura. Hoje nós 

temos quase 500 pessoas empregadas nesse setor de oficinas de costura”, relata.  

De acordo Inácio Júnior, que administra a Ideal Confecções, situada em Parelhas, a construção 

da central chega em boa hora para empreendedores do ramo, que terão a oportunidade de 

fechar novas parcerias e ficarem melhor localizados no ramo. “Já perdemos diversas 

oportunidades de trabalhar com outras parcerias por não termos condições de oferecer esste 

serviço numa escala industrial e profissional de modelagem e corte. Seu empreendimento 

existe há cerca de 10 anos, e  tem 58 funcionários. 

Seridó terá central de corte e avança na indústria têxtil 

A construção de uma central de corte irá complementar a indústria têxtil do Seridó do Rio 

Grande do Norte, no   município de Parelhas. O projeto, que começou a ser desenvolvido em 

2021,  contou com aporte de R$ 10 milhões do Ministério da Integração e Desenvolvimento 

Regional (MIDR) e uma contrapartida de R$ 1,3 milhão da prefeitura do município. 

Atualmente, a cidade possui 16 oficinas de costura, que geram cerca de 400 empregos diretos 

e, com a central, espera-se um aumento exponencial dessa geração. Com a nova estrutura, 

que ainda não tem data para ser finalizada, a prefeitura trabalha no desenvolvimento de 

projetos sociais para profissionalização dos trabalhadores locais.  

O valor já investido gira em torno de R$ 7 milhões e o restante deve ser aplicado no decorrer 

da obra, que ainda está em fase inicial. De acordo com a prefeitura local, o funcionamento da 

nova central têxtil será realizado através de concorrência pública, onde as empresas 

interessadas poderão participar para o gerenciamento da unidade, com equipe escolhida. Será 

adquirido ainda o maquinário específico para o corte. 

Segundo a gestão, o desenvolvimento da central deve elevar  indústria no município. “A 

central pode melhorar o setor têxtil pois a parte de corte e lavagem poderá ser realizada no 

município de Parelhas, agregando valor e trazendo outras marcas para contratualizar com as 

oficinas de costura, sendo um rede de confecção, podendo tornar a cidade referência”, 

informa a prefeitura. Para que o projeto se concretize em sua totalidade, o município também 

promove capacitação em corte e costura, em turmas de 20 a 30 pessoas, além de ações de 

mutirão em saúde para atender o público que trabalha nas oficinas. 

O consultor do Grupo Econ, André Pereira, faz a ponte entre empresas de médio porte com 

empreendimentos do município.  São Paulo, Pernambuco e Paraíba são alguns dos estados que 

já tiveram interesse pela produção do RN.  “A central de corte é como se fosse uma fonte de 

água, que daí vão surgir oportunidades para as oficinas porque muitas empresas âncoras não 

viriam se não tivesse o corte.  O formato que está moldando esse mercado é o da empresa 

entregar a roupa já pronta. Então, ela corta, costura e envia, essencial para que mais empresas 

venham”, diz. 
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Capas de Jornais 
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